

ÚLTIMOS PRESIDENTES

Presidentes	Períodos
Luis Muñoz Marín	(1949 - 1965)
Roberto Sánchez Vilella	(1965 - 1969)
Luis Alberto Ferré	(1969 - 1973)
Rafael Hernández Colón	(1973 - 1977)
Carlos Romero Barceló	(1977 - 1985)
Rafael Hernández Colón	(1985 - 1993)
Pedro Roselló González	(1993 - 2001)
Sila María Calderón	(2001 - 2005)
Aníbal Acevedo Vilá	(2005 - 2009)
Luis G. Fortuño Buset	(2009-)



Luis Muñoz Marín.

LUIS MUÑOZ MARÍN

Período de mandato: 2 de enero de 1949 - 2 de enero de 1965

Partido político: Partido Popular Democrático (PPD)

Nació en San Juan el 18 de febrero de 1898; falleció en la misma ciudad el día 30 de abril de 1980. Su padre fue el escritor Luis Muñoz Rivera, figura de gran protagonismo en la política independentista puertorriqueña de fines del siglo XIX.



Universidad de Georgetown, Estados Unidos.

Pasó su primera juventud en Estados Unidos, y regresó a Puerto Rico tras la muerte de su padre, quien había sido comisario residente ante el Congreso desde 1910 hasta

1916. Estudió Derecho en la Universidad de Georgetown, de Washington D.C.; y cursó la carrera de Periodismo en la Universidad de Columbia, de la ciudad de Nueva York. Colaboró en periódicos y revistas y trabajó también como traductor; en esta época de estudiante universitario, Muñoz escribió sus primeras obras de poesía.



Universidad de Columbia, Estados Unidos.

En 1926, ya radicado nuevamente en su país natal, dirigió el diario "La Democracia", fundado por su padre. En 1932 se sumó al Partido Liberal Puertorriqueño. Fue elegido senador por este partido y pronto se unió a la ideología del independentismo más radical entre los liberales, que reclamaba la completa desvinculación de Puerto Rico respecto de los Estados Unidos. Por este motivo, en 1937 fue expulsado del Partido Liberal y al año siguiente integró la fundación del Partido Popular Democrático (PPD), caracterizado por su intensa campaña a favor de dicha independencia y por su reclamo de mayor justicia social. Desde este sector político contó con un gran apoyo del sector campesino. En las elecciones de 1940, el PPD logró la mayoría parlamentaria; Muñoz Marín fue elegido para el cargo de presidente del Senado, que abandonó en 1948.

En el año 1948, Estados Unidos concedió a los puertorriqueños el derecho a elegir su propio gobernador.

A partir de ese momento, su postura a favor de la independencia fue moderándose. De hecho, impulsó la aplicación en la isla del plan económico de desarrollo del presidente norteamericano Franklin D. Roosevelt. Colaboró con el gobernador designado por Washington, Rexford G. Tugwell, en la implementación del plan Bootstraps, dedicado al desarrollo económico acelerado y orientado especialmente hacia la producción agrícola e industrial puertorriqueña. Este acercamiento a las políticas comunes con los Estados Unidos provocó la fragmentación del PPD y la creación en 1946 del Partido Independentista Puertorriqueño.

En el año 1948, Estados Unidos concedió a los puertorriqueños el derecho a elegir su propio gobernador, a quien delegó la totalidad de los poderes del Ejecutivo del país. En las elecciones de noviembre de ese año para el cargo de Gobernador, Muñoz Marín triunfó con una amplia mayoría de votos. De este modo, se convirtió en el primer gobernador puertorriqueño elegido democráticamente sin intervención de la Casa Blanca. Asumió su cargo en 1949. Gracias a sus constantes logros en el ámbito económico, fue reelegido en 1952, 1956 y 1960. Durante los cuatro mandatos de Muñoz, Puerto Rico

experimentó un acelerado crecimiento económico y también fue consolidando sus instituciones democráticas. Tres ejes fundamentales dirigieron su política económica: la diversificación de la producción agraria, el desarrollo industrial y la atracción de inversores extranjeros.



Medalla Presidencial de la Libertad.

En 1950 convocó a un plebiscito para aprobar un conjunto de enmiendas sobre la Constitución con el objetivo de regular las relaciones entre Puerto Rico y Estados Unidos para adquirir mayor autonomía. Finalmente, el 3 de julio de 1952 el gobierno estadounidense reconoció a Puerto Rico el estatus de Estado Libre Asociado. El día 25 de julio de ese mismo año, el gobernador Muñoz Marín promulgó la nueva Constitución de la isla. En 1963 fue reconocido con la Medalla Presidencial de la Libertad, otorgada por las autoridades de los Estados Unidos. Tras dejar su cargo ejecutivo, volvió a desempeñarse como senador. Se retiró de la vida política en 1970.



Roberto Sánchez Vilella.

ROBERTO SÁNCHEZ VILELLA

Período de mandato: 2 de enero de 1965 - 2 de enero de 1969

Partido político: Partido Popular Democrático

Nació en Mayagüez el 19 de febrero de 1913; murió el 25 de marzo de 1997 en San Juan. En 1934 se graduó como Bachiller en Ingeniería Civil por la Universidad del Estado de